

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, número 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XIX. NUM. 2939 DE LA MAÑANA.

MADRID, SABADO 17 DE FEBRERO DE 1866.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Ayer publicó la *Gaceta* la relacion de las obras de nueva construccion ejecutadas hasta fin del cuarto trimestre del año anterior, en los ferro-carriles de Zaragoza á Escatron y de Campillos á Granada.

Muy pronto quedará establecida en Madrid una nueva casa de socorro, titulada del gesto distrito, y la cual comprenderá los dos municipales del Hospital y del Congreso. Dicha casa se halla situada en la plazuela de Matute, muy inmediata á la calle de Atocha, y su disposicion interior parece la mas á propósito para el servicio á que se la destina.

La temperatura mínima del día se disfrutó ayer en Madrid á las seis de la mañana, cuando el termómetro marcaba 8'3 grados del de Reaumur; el mayor calor se disfrutó á las tres de la tarde, pues el termómetro marcaba á dicha hora 8'7 grados.

El haber terminado los hielos y la humedad que hay en la atmósfera, influyen de una manera en extremo favorable para el desarrollo de las plantas. El aspecto que presentan los sembrados es por consecuencia liso, jer, y si como es de creer, sustituyen á la prolongada sequia del invierno las aguas de primavera, debemos esperar una cosecha abundante, y esto es causa sin duda del precio bajo que tienen los cereales en el mercado de Madrid.

Hace meses que con frecuencia se anuncia en París la próxima publicacion de los decretos referentes á la reorganizacion de la Argelia; pero ahora se asegura que no se publicaran tales decretos, y que se mantendrá provisionalmente el *statu quo* en nuestra colonia. Tal vez la discusion promovida en el Cuerpo legislativo por la enmienda de la oposicion nos proporcionará alguna aclaracion.

Anunciase en Londres que el proyecto de ley presentado por el gobierno al Parlamento para evitar los males de la epizootia ocasionará una acalorada discusion.

El ex-presidente Juarez ha declarado capital de la república mejicana la ciudad de El Paso, y muchos de los que eran

partidarios de él, han proclamado al general Ortega como verdadero presidente. Estas discusiones entre los juaristas favorecen mucho la causa del imperio.

Las últimas noticias de Matamoros dicen que los juaristas han abandonado á Bagdad, y que en dicha ciudad han entrado ya los imperialistas.

En Dublin ha sido asesinado por los conjurados *fenians* un tal Jorge Clarke que habia denunciado á la policia al armero Loftos-Lane. El gobierno inglés ha ofrecido mil duros de recompensa á quien ayude á descubrir á los asesinos.

El ministro de negocios extranjeros de los Estados Unidos, Mr. Seward, ha llegado á Washington de vuelta de un viaje que ha durado cuatro semanas. En San Thomas tuvo una entrevista con el general mejicano Santa Ana.

La terrible epizootia que de Inglaterra ha pasado á Holanda y Bélgica, amenaza á las provincias del Norte de Francia y el gobierno va á tomar sobre esto una disposicion importante. En el estado actual de la legislacion, el gobierno no está siempre en disposicion de vigilar y contener el progreso de una epizootia. En virtud del principio de espropiacion por causa de utilidad pública, puede disponer la destruccion de las reses atacadas del contagio, para preservar á las demás; pero en el ejercicio de esta práctica necesaria tiene en contra de sí la mala voluntad, con frecuencia escusable, de los dueños que, poco amigos de dar muerte á sus reses aun para el bien comun, vacilan en denunciar la enfermedad y comprometen de esta suerte la seguridad pública.

Asegúrase que va á expedirse un decreto modificando esta situacion, y conciliando el interés privado con el interés general, estableciendo el principio de una indemnizacion, es decir, que en adelante todo propietario cuyo ganado sea condenado á muerte como medida sanitaria preventiva, recibirá una indemnizacion equivalente á la perdida que sufra. Entonces no habrá motivo alguno para ocultar el mal, y la salud pública no estará á merced de la codicia de algunos.

En Alemania abundan las asociaciones de todos géneros. Las asociaciones mas inocentes son las corales (*Sa-gerevine*). El alemán es aficionado al canto, y en las

poblaciones se cuentan por miles las asociaciones corales.

La gloria de los cantantes alemanes es conocida en todo el mundo. Pero los cantantes no se limitan á cantar. Por desgracia son aficionados á mezclarse en la política, atacan á veces las creencias religiosas, y faltan con esto al buen objeto á que deberian aspirar. A veces hay fiestas generales de cantantes, como se dió una el año pasado en Dresde; pero ¿cuál fué su consecuencia? ¡Un déficit de sesenta mil thalers!

Se asegura que las relaciones entre Austria y Prusia á propósito de los ducados dano-alemanes, son muy poco satisfactorias.

El propietario de nuestro periódico, Sr. Santa Ana, hace mucho tiempo que no toma parte en la redaccion de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Alajado de la empresa que ha creado, no se mezcla en la redaccion de nuestro diario sino para inculcarnos el espíritu de tolerancia, de imparcialidad y de benevolencia hacia todo el mundo, que forma su carácter. Si nosotros alguna vez no acertamos á interpretar sus deseos, culpe á nuestra insuficiencia y no á nuestra voluntad. Hacemos esta aclaracion, porque es cierta, porque es justa y porque así creemos complacer al Sr. Santa Ana.

El gobierno español no ha contestado ya, pero contestará de un momento á otro á la nota que el general Lamármora, ministro de Relaciones exteriores de Italia, le ha dirigido con fecha 5 del actual.

La respuesta de la España, redactada por el ministerio de Estado y aprobada en Consejo de ministros, dá cumplida contestacion á la nota del ministro italiano; demostrando, con los mismos despachos que precedieron al reconocimiento, que al verificarse éste en pró de las relaciones políticas y comerciales de España é Italia, ámbos países conservaron su libertad de accion y de opinion en todas las cuestiones pendientes, y que en este concepto el gobierno español ha estado en el derecho y hasta en el deber de hacer conocer su opinion sobre el tratado de 15 de setiembre.

Por lo demás, parece que lo mas importante que contendrá ó contiene la contestacion del Sr. Bermudez de Castro

al general Lamármora, es que el gobierno español respetará tanto el derecho del nuevo reino italiano que ha reconocido, y con el que desea conservar la mas estrecha amistad, como el que asiste al Pontífice para que se respete su poder temporal y religioso, en cuyo favor, y sin intervenir en los negocios interiores de ningún país, gestionará incesantemente como cumple al representante de una potencia católica.

Gratos recuerdos han dejado los bailes celebrados en el teatro de la Zarzuela el domingo y martes de Carnaval. La numerosa concurrencia que á ellos asistió, salió sumamente satisfecha del orden que reinó del buen servicio del ambigü, y de las lindas piezas tocadas por la orquesta bajo la hábil direccion del señor Molberg. Para el baile de Piñata, que tendrá lugar el domingo, se prepara una novedad que ha de llamar la atencion y atraerá naturalmente á él á la juventud francesa residente en esta corte. Nos referimos á la introduccion entre las tandas de baile de las célebres *quadrilles*, tan en boga en Francia, y cuya novedad ha sido solicitada por varios franceses, deseosos de disfrutar de una fiesta tan poco conocida en nuestro país, y que tan armonia está con sus costumbres.

Se ha dispuesto de acuerdo con el informe del Consejo de Estado que los empleos de la administracion pública dotados con mas de 3,000 rs. y menos de 6,000, sean considerados como de nueva entrada, ó lo que es lo mismo, como de quinta categoria con arreglo al decreto que sobre esta materia se espidió en tiempo de Bravo Murillo.

El Sr. D. Bonifacio Sotos Ochando ha presentado una solicitud en el ministerio de la Gobernacion para que se le permita abrir una suscripcion nacional con objeto de recaudar fondos con qué poder realizar el proyecto que tantos afanes le viene costando, sobre establecimiento de la lengua universal.

S. M. la Reina ha recompensado los grandes y recientes servicios de nuestro ministro plenipotenciario en Washington D. Gabriel Garcia Tassara, concediéndole de uno de los últimos despachos la gran cruz de Carlos III.

En virtud de la consulta el vada al ministerio de Gracia y Justicia por la di-

reccion general del registro de la Propiedad, S. M. la Reina ha tenido á bien disponer entre otras cosas que si llega el caso de que algun registro carezca de libros de la seccion de la propiedad para inscribir, no obstante haberlos pedido á los regentes con la debida anticipacion, se abrirá en dicho registro un libro provisional, formado de uno ó varios cuadernos de pliego entero, y del número de hojas que el registrador considere necesarias. Inmediatamente que el registrador reciba los libros procederá de oficio y con la posible actividad, previas las formalidades legales, á trasladar á los mismos de la manera correspondiente las anotaciones, inscripciones y notas hechas en el libro provisional, cuya traslacion se reducirá á copiar íntegramente los asientos en los registros particulares de cada finca, y el margen de cada asiento de dicho libro provisional que se hubiere ya trasladado se indicará esta circunstancia con expresion del tomo y folio del libro de registro.

Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre el anuncio que en el lugar correspondiente insertamos y relativo á la gran fábrica de carruajes de D. Justo Montoya, de Vitoria.

No es exacta la noticia que corrió anteayer y nosotros dimos de la llegada á Southampton del Sr. Roberts. Este caballero continúa prestando sus servicios en el Pacífico y permanecerá allí mientras el gobierno de S. M. no disponga otra cosa.

La noticia que corrió anteayer y trae algun periódico de que era ya un hecho oficial la declaracion de guerra del Perú á España, no es exacta.

Podemos asegurar que á la salida del paquete no se habia hecho semejante declaracion, aunque sí el gobierno peruano habia ratificado su alianza con Chile y recibido á su representante.

Tampoco se habia realizado á la salida del vapor el internamiento de los españoles y la confiscacion de bienes. Todo esto podrá ya haber sucedido, pero no hay datos oficiales para afirmarlo, ni posibilidad de saberlo en Europa de un modo seguro.

Segun los telegramas oficiales recibidos en Madrid anteayer llovió en Avila, Bilbao y San Sebastian.

yo he amado tanto á esta querida niña.

Después de hablar de esto, el duque empezó á referirme una historia mas difícil de transmitir, porque tengo que recordaros un escándalo que juntos hemos lamentado muchas veces.

Vos conocisteis los amores de la difunta duquesa, su marido los conocia tan bien como vos, y aunque nunca hablaba de ello, vigilaba las consecuencias. Supo por una de sus confidentes que su mujer iba á ser madre en breve, y el temor de que heredase sus títulos y bienes un hijo bastardo, pero al mismo tiempo abrigando un noble corazón y una clara inteligencia, trató de poner remedio.

Fué, pues, un día á ver á su mujer, y sin reconvencciones, sin arrebatos, le dijo que lo sabia todo y que habia cerrado los ojos hasta el día en que el honor de su casa y los bienes de su hijo se vieran seriamente amenazados. Que no tomaba ninguna medida en contra de ella, que vivirian en la misma apariencia de intimidad, pero que en cambio el fruto de su falta le seria entregado á él, que dispondria lo que le pareciera.

Como la duquesa manifestase su temor de que queria matar á una inocente criatura, Mr. de Lesdigueres le dió su palabra de que nada intentaria contra su hijo, únicamente que no le volveria á ver.

La duquesa lloró, suplicó y cedió al fin á la inflexible voluntad de su marido.

Un niño vino al mundo! El duque, que estaba presente á su nacimiento, se hizo cargo de él, y le envió con un hombre de su confianza al marqués de Chantillay, su amigo, que vivia en Angulema, y al que habia ya dicho lo que de él esperaba. Este, amigo y deudo de Lesdigueres, hombre de edad, rico y soltero, aceptó al niño como un beneficio, como una compañia en su aislamiento, y le instituyó su heredero.

Mr. de Lesdigueres, que comprendió iba á morir el primero, temiendo quizá que muerto él la duquesa intentase algo en favor de aquel hijo, me entregó una declaracion firmada del verdadero nacimiento del niño, autorizándome para presentarla al rey ó á los tribunales si algun día se hacia preciso. Yo únicamente poseia este secreto, y juré al duque no revelarle sino en el caso de que este hijo del adulterio fuese á heredar los títulos y bienes del duque, aun cuando su illustre nombre se extinguiera, ó en otra necesidad tan importante.

Esta necesidad ha llegado por lo ocurrido entre el Czar y nuestra querida niña, ó mas bien por la indiscrecion de Bourignon; he comprendido que esta niña no tenia vocacion de religiosa, y que, por el contrario, los dos supuestos hermanos se quieren con toda su alma, lo que me ha hecho resolver hacerlos dichosos, ya que con su dicha no se ofende á nadie.

He referido á Conflans su propia historia sin confesarle que él fuese el héroe, y le he preguntado qué haria en semejante caso.

Maldito sea mil veces quien deshonra á su madre por un nombre illustre ó por sus riquezas, exclamó.

Entonces le mostré la confesion del duque firmada en su lecho de muerte, la cual le quitaba toda esperanza de poder adquirir los bienes maternos.

En vano querria pintarnos la alegría del caballero al saber que Mlle. de Champsaur no era su hermana. María es tan dichosa como él.

El marqués que prohibió al joven ha cumplido todas sus promesas, y es sin duda el más satisfecho de este resultado. El joven cuenta con elevados protectores y además con un noble carácter y un talento nada comun. ¡Irá muy lejos! En cuanto se casen, esta linda pareja abandonará á París y partirá á pasar una temporada con su padre adoptivo, acompañados del anciano Bourignon y de la joven Victoria, camarera de María.

Exigiremos en el contrato de boda la firma del rey y la vuestra: el Czar, á quien el mariscal de Tessé y el príncipe Kourakin han dado la noticia, ha escrito que queria poner su nombre al lado del de S. M. y no envia ningun presente, lo que me parece harto delicado para un bárbaro como él.

Adios, señor mariscal; ya todo lo sabeis. He cumplido mi promesa, y cuento con vuestra próxima visita.

MAINTENON.

FIN DE LA NOVELA.

á María que estaba entre ellas, se dirigió á la puerta y desapareció sin haber pronunciado una sola palabra.

¡Cerrad esas ventanas! dijo la marquesa sin manifestar la menor emocion aunque la habia lastimado profundamente la insolencia de Pedro el Grande. ¡Tanta luz me molesta! Haced que suba la camarera de Mlle. de Champsaur.

El asombro de las jóvenes, acostumbradas al respeto que rodeaba á la reina de Saint-Cyr, era tan profundo, que se miraban estupefactas y Mad. de Maintenon tuvo que repetir sus órdenes. En vista de ellas Victoria fué introducida.

A una seña de su joven señora, la camarera después de inclinarse respetuosamente ante Mad. de Maintenon se acercó á María.

Victoria, dijo María llevando á un lado á la joven, vais á volver á París con Bourignon.

¡Hablad en voz alta, señorita! exclamó la marquesa.

María vaciló, pero al verse sola entre Mad. de Maintenon y Victoria pareció tomar un partido desesperado y exclamó: —Victoria, tomareis de mi cuarto dos trajes completos y mi ropa blanca, mis libros piadosos, mis dibujos, mis bordados, y no os olvidéis tampoco de mi querida Mariña.

Victoria se permitió lanzar un suspiro.

Después, murmuró la joven que parecia vacilar aún, diréis á Bourignon que prevenga á una persona á quien yo debia ver luego, de la imposibilidad de mi vuelta á París, hareis saber á S. M. el Czar que estoy en Saint-Cyr....

Señorita, interrumpió Mad. de Maintenon, dais á vuestra camarera órdenes muy estrañas. Dignaos al menos decirme el motivo de ellas.

Y después de un instante de pausa añadió:

Retiraos, Victoria.

La camarera obedeció.

¿Quién es la persona á quien Bourignon debe prevenir vuestra ausencia? preguntó la marquesa ya inquieta por las lágrimas y vacilaciones de María.

La joven se estremeció, pero guardó silencio.

Os interrogo, señorita, dijo la marquesa con acento imperioso.

Señora, murmuró María, sintiendo ya lo que habia hecho, el nombre de esa persona es un secreto que no me pertenece.

—Es posible. Sin embargo ese secreto comunicais á otras personas: así pues responded á mi pregunta.

—No puedo, señora.

—¿Cómo? ¿No podéis confiarme una cosa que confiais á Bourignon? ¡A decir verdad incurris en una falta de respeto imperdonable!

—Señora, un juramento cierra mis labios.

—¿A quién habeis hecho ese juramento?

—A Bourignon, señora, y por la memoria de mi padre!

La marquesa permaneció algunos instantes absorta en su meditacion.

Como hemos dicho, el interior de Saint-Cyr era clausura para los hombres; pero la gravedad de las circunstancias aconsejó á Mad. de Maintenon alterar la regla y envió á buscar á Bourignon, prometiéndole obtener del obispo de Chartres la absolucion de la falta que iba á cometer.

El anciano servidor, enterado por Victoria del retiro forzado de Mlle. de Champsaur, no traspasó sin inquietud el dintel de la puerta de la habitacion de la marquesa y cuando se detuvo ante esta con los ojos bajos tenia mas bien aspecto de culpable que de un honrado y leal servidor como era. Después de varias preguntas á las que Bourignon respondió con una brevedad y prudencia que calificó para sí de hipocresia la marquesa, apoyándose esta en el objeto principal del interrogatorio añadió:

—Ese secreto os lo comunicó vuestro mismo dueño?

—Sí, señora.

—¿Os autorizó á revelárselo á Mlle. de Champsaur?

—No señora.

—Entonces, ¿con qué objeto os habeis permitido elegir por confidente á una niña?

—¡Ah, señora! dijo el anciano fijando en su joven señora una mirada de ternura, después de la muerte de mi señora la duquesa de Lesdigueres, muerte que dejaba á la señora condesa sola en el mundo, recordó que existia para ella un amigo, un protector, un ser á quien amar.

—¿Y qué hicisteis? exclamó vivamente Mad. de Maintenon atormentado por la esplicacion lenta de Bourignon.

—Reuní dos corazones que latian separados, y mi señora no lloró sola la muerte de sus protectores.

El príncipe heredero del trono dinamarqués va a hacer un viaje a Francia, Grecia y Egipto. Lo acompañará el general Kaufman.

El P. Félix predicará durante la Cuaresma en la iglesia metropolitana de París. El tema de sus conferencias este año será la ciencia económica bajo el punto de vista cristiano.

Se ha presentado al Cuerpo legislativo de los Estados Unidos una petición reclamando el derecho de sufragio para las mujeres.

La comisión especial del plan general de ferro-carriles que se reúne todos los domingos para discutir el dictamen de la subcomisión, lleva ya tres sesiones, en las que ha aprobado las líneas que forman la red del Norte y casi todas las del Nordeste.

En el domingo próximo volverá a reunirse para concluir el estudio de estas y continuar el de las redes siguientes.

Ayer se reunió la comisión de imprenta en el Senado con asistencia del señor ministro de la Gobernación. Se cree que quedará terminada la redacción del dictamen dando cuenta de él en la sesión del lunes.

Se asegura que el ingeniero jefe de primera clase Sr. Peje, pasará al ministerio de Ultramar a encargarse de un negociado de obras públicas que se organiza con objeto de atender con mas esmero al cuidado y desarrollo de las mismas en las provincias ultramarinas.

El Sr. Peje continuará, sin embargo, desempeñando la plaza de secretario en la comisión encargada del estudio del plan general de ferro-carriles.

El lunes dará su primera función la compañía cómico-lírica que queda en el teatro de Jovellanos, bajo la dirección de D. Francisco Arderius, poniéndose en escena la zarzuela de Serra Don Genaro, y un apropósito escrito expresamente para Caltañazor y Arderius, con el título de Caltañazor y Arderius ó de Dios nos venga el remedio. La empresa se propone amenizar las funciones con una gran variedad, escogiendo obras que en su mayor parte pertenezcan al género festivo y cómico. De este modo su trabajo tendrá una gran analogía con los del Palais-Royal y los Bufos de París, teatros ambos de los mas concurridos y populares de la capital del vecino imperio.

La nueva empresa del teatro de la Zarzuela ha ajustado para que dé algunas funciones de cuadros mimico-plásticos, enteramente nuevos, a Mr. Fariols y su compañía. Estos cuadros alternarán con las funciones cómico-líricas.

El profesor de la escuela normal de

Palencia, D. Celestino Antigüedad Ibañez, ha publicado un silabario-manual-práctico, cuyo método nos parece que ha de dar los mas favorables resultados en la enseñanza. Es una acertada combinación de la cartilla y el caton, en que se condensa lo mas fácil y útil para que los niños lleguen sin gran fatiga y en el menor tiempo posible al resultado que por otros medios suele ser mas enojoso y tardío.

Tan pronto como llegó a Valparaiso la noticia de la muerte del general Pareja, el gobierno chileno, supleniendo que su cuerpo estaba a bordo, ofreció dejarlo inhumar en tierra. Se le contestó que el cadáver había sido arrojado al mar.

Ayer ha salido de Madrid para Málaga el señor marqués de Casa-Loring, diputado a Cortes, que parece había venido con un objeto relacionado con las empresas de los ferro-carriles de Córdoba a Málaga y de Granada al Campillo, de las cuales es concesionario.

Ayer ha sido devuelto a S. M. por los herederos del difunto señor marqués de Alcañices el Toison que pertenecía a este respetable caballero. Con este son ya tres los que hay vacantes.

Se van a empezar las obras indispensables para trasladar a la casa de los Lujanes la academia de ciencias morales y políticas.

El día 20 del corriente á las once de la mañana, se venderán en el Monte de Piedad de esta corte, en pública licitación, las ropas y demás efectos empeñados en marzo del año anterior, los cuales estarán de manifiesto en la sala de almonedas el día 19. Los empeños verificados en mayo del año anterior solo podrán renovarse ó desempeñarse hasta el 31 del presente mes, en cuya fecha pasarán á la sala de ventas las que resulten existentes.

En el teatro del Circo se dispone para beneficio de la simpática primera actriz señorita Alvarez la comedia nueva original y en verso titulada Dulces cadenas, en cuyo desempeño tomarán parte, además de la beneficiada, las Sras. Diez y Lombia, y los Sres. Catalina (D. Manuel) Mario y Oltra.

La noticia que ha circulado en Madrid respecto á un encuentro en que la escuadra española había apresado ó echado á pique algunos buques peruanos, tiene cierto viso de verosimilitud que merece ser tenido en cuenta, por mas que no sea suficiente para dar como indubitable el hecho. Sábese oficialmente que algunos buques de nuestra escuadra se habían dirigido á la cita de Juan Fernandez donde se hallaban algunas embarcaciones enemigas; y existe en Madrid una carta es-

crita de prisa y á última hora en que se dá noticia del hecho de armas en cuestión aunque sin detalles. Como ya se han dado anteriormente noticias de las naves que no se han confirmado, forzoso será aguardar otro correo para saber si esta es ó no cierta.

Segun noticias recibidas en Londres de Buenos Aires, la reseña de un encuentro de la fragata española Blanca con las fuerzas navales chilenas que ha circulado en Europa, fué redactada en Santiago de Chile y remitida por Mendoza y demás poblaciones del tránsito por medio de chasquis (postillones), para que se publicara en la segunda de aquellas ciudades, y al mismo tiempo se enviara á España, á fin de templar la irritación y deseo de venganza que el apresamiento de la Covadonga, hecho de un modo tan infuico, habia de producir en el ánimo de los españoles, aumentando naturalmente sus exigencias de reparación. Con tal artificio parece que pensaban tambien los chilenos adormecer algun tiempo á España y ganar el indispensable para que sus agentes pudieran sacar partido de la nobleza y generosidad española, preparando la solución de la contienda de un modo favorable á ellos y poco satisfactorio para nosotros.

La importante corporación fundada hace tantos años en Londres con el título de British and foreign anti-slavery society, cuyo objeto es promover la emancipación de los esclavos y procurar se mejore la administración de las colonias de todos los países, ha acordado, segun nos dice nuestro bien informado corresponsal, dirigir una felicitación al gobierno de S. M. y otra muy especial al señor ministro de Ultramar por las acertadísimas resoluciones que ha dictado en ambos ramos. Este acuerdo es de tanta importancia, cuanto la sociedad que lo ha tenido es muy respetable por la vastísima estension que dá á sus operaciones, y siempre ha llevado su celo por la consecución de sus fines al extremo de una casi intolerancia. Prueba es esto á no dudarlo del gran valor que aun en Inglaterra, donde se miran tan mal las cosas de España, por buenas que sean, se atribuye á los actos del ministerio.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 16. En la Bolsa de hoy quedaban el 3 por 100 interior español, á 90.00; el exterior, á 90.00; la disierta, á 90.00; la amortizable, á 90.00; el 3 por 100 francés, á 69.00, y el 4 1/2, á 99.50.

Londres, 16. Los consolidados ingleses quedaban de 87 7/8 á 88.

Ayer á las ocho de la mañana se ha verificado la traslación de los restos mortales de S. A. R. el infante D. Francis de Asis Leopoldo al real monasterio de San Lorenzo. A la indicada hora se ha puesto en movimiento la fúnebre comitiva, partiendo desde la puerta de palacio llamada del Principe. Aliriau la marcha los clarines de la real casa y despues de los criados y capellanes, que llevaban hachas encendidas, seguia el coche estufa que se usa en estos tristes casos, cuyo carruaje estaba profusamente adornado de flores, conduciéndose en él el inanimado cadáver de S. A. R. Seguian despues el mayordomo mayor señor conde de Espeleta, el señor ministro de Gracia y Justicia como notario mayor del Reino y otros personages, que por razon de sus categorías debian concurrir.

Un coche de respeto cerraba la comitiva. En este orden ha llegado á la estación del ferro-carril del Norte, y despues de embarcado el carruaje mortuario y de haberse acomodado en el tren los que debian seguir acompañando al cadáver, se ha puesto en marcha el convoy al propio tiempo que la artillería hacia las salvas de ordenanza. Las tropas de la guarnición han cubierto la carrera, en cuyo trayecto, á pesar de lo desahucado de la mañana habia un numerosísimo concurso. Durante la esposicion del cadáver en la capilla de Palacio, ha acaudido inhumanidad de personas á contemplar por única y última vez al hijo de nuestros reyes, dando así un testimonio de la parte que toma el pueblo español en los pesares de sus soberanos.

Los exámenes verificados recientemente en el Banco de España para cubrir una plaza de escribiente dotada con el sueldo anual de 3,000 rs., han tenido el resultado siguiente: Para ocupar la vacante y empezar despues de luego á desempeñar el cargo, ha sido nombrado D. Manuel Garcia Cervino y Marqués, en vista de los brillantes ejercicios que ha hecho. Y para las vacantes que ocurriran en lo sucesivo, han sido nombrados los señores siguientes, por el orden que á continuación se expresa: D. Luis Bittine Alegre, D. César de Alegre y Vazquez, D. Antonio Briones y Parra, D. Miguel Mathat y Orúa, D. Félix Pardo y Gonzalez, D. Emilio Martico, rena y Gomez, D. Antonio Paz y Mella, D. Adolfo Elizalde, D. Ricardo Giron y Cabra, D. Carlos Martin y Murga, D. Federico Gurrumeta y Jimenez, D. Felipe Lopez Caballero y D. Luis Maria Franco-Alonso.

El discurso que el señor ministro de Hacienda pronunció en el Congreso el 5 del actual ha causado en Londres una impresion sumamente favorable, produciendo una alza en los fondos españoles. La opinion general en la City era que la Hacienda española estaba arruinada, y así, fundándose en lo que dicen habitualmente los periódicos de oposicion, se creia próxima una bancarota. El señor ministro de Hacienda, segun nos dice de Londres, ha prestado al gobierno y al país un servicio que solo pueden apreciar los que conocen aquella plaza, pues ha demostrado lo absurdo de semejante opinion, asegurando á España la independencia de cabales de agiotistas, á quienes se creia en la necesidad de someterse para salvar los supuestos conflictos.

Ayer recibimos de nuestro corresponsal en la corte de Italia la siguiente, breve, pero interesante comunicacion: FLORENCIA, 11 DE FEBRERO.

La nota de nuestro gobierno al español es un ardid parlamentario; es el aprovechamiento de una ocasion hallada por el gabinete Lamarmeo á para mejorar su posicion ante las Cámaras.

Atacado por el gabinete rojo, que le acusa de demasado complaciente con Francia, se ha aprovechado de la nota del ministro español de 8 de noviembre para responder, dirigiéndose á España á todas aquellas acusaciones, por lo que ha rá Vd. observado que se contesta al gobierno español sobre cosas que no ha dicho ó hecho, cuando realmente lo que ha ofendido á los italianos y debilitado de paso al gabinete, es lo manifestado por el gobierno francés ante el Senado.

El Pabellon Nacional, despues de dar la noticia de haberse celebrado anteayer un largo Consejo de ministros, añade que anteanoche corrian con insistencia rumores de crisis. Si corrieron, fué sin fundamento. El Consejo de anteayer fué dedicado á la cuestion italiana.

Nuestro corresponsal en Londres nos dice que la noticia recibida allí por telégrafo de haber resuelto el gobierno de su majestad expedir patentes de corso contra Chile ha producido un efecto extraordinario, trayendo á los armadores que iban á utilizar las patentes chilenas; de emprender una especulacion tan arriesgada, y escitando á todos los hombres de negocios á impedir que tenga principio una turbacion que tan trascendentales consecuencias puede acarrear al comercio de Inglaterra, estendida, como llegaría á estarlo en poco tiempo en una escala imponente, hoy que tantos vinculos ligan entre sí las naciones civilizadas que tanto tienen que perder los ingleses en cualquier grande perturbacion.

Ha sido de muy penoso efecto en Inglaterra la noticia de la opinion emitida en la Habana por el ministro de Relacio-

—¿Y quién es ese protector, ese amigo? ¿Cuál es su nombre? ¿Qué edad tiene?

—¿Veinte y tres años?

—¿Veinte y tres años? exclamó Mad. de Maintenon. ¿Y dais por protector á Mlle. de Champsaur, un jóven de veinte y tres años? Es una torpeza por no calificarlo de cálculo interesado ó de mala accion.

—¡Oh! señora, señora, exclamó María, pálida de indignacion; Bourignon es incapaz de concebir un mal pensamiento. El amigo y protector de que habla Bourignon es mi hermano!

—¿Vuestro hermano? exclamó la marquesa, ¿vuestro hermano? Vos no tenéis hermanos, señorita.

—Lo que dice mi señora la condesa es verdad, y al hacerlo revela un secreto largo tiempo guardado, dijo Bourignon con acento grave. El señor duque de Lesdiguières tenia otro hijo; éste, criado en Angulema al cuidado de un amigo de monseñor, ha llegado á Paris hace algunos meses, lleva el nombre de caballero de Conflans, y está á las órdenes del mariscal de Tessé.

Mad. de Maintenon escuchaba al anciano con estremada atencion. —Está bien, dijo, y despues añadió: Mlle. de Champsaur os conoce mejor que yo; os juzga y os apracia segun vuestros méritos, los cuales, lo confieso, merecen todo su afecto y estimacion. Id en paz, buen anciano, y seguid cuidadosamente las órdenes que autorizo á Victoria para que os trasmita; emanan de vuestra jóven señora.

María permaneció en Saint-Cyr y madama de Maintenon pasó la tarde sola ocupada en consultar papeles y leer cartas amarillentas por el tiempo, pero cuyo contenido interesaba mucho al porvenir de Mlle. de Champsaur.

XIV.

El pasado y el porvenir.

Un pequeño salon contiguo al que ocupaba Mad. de Maintenon fué trasformado en dormitorio para María.

Victoria y Marisa fueron á animar, la una con su presencia, la otra con su locuacidad, la vida de María, completando la uniformidad de las costumbres de la jóven protegida por una segunda madre.

Mad. de Maintenon, despues de haber

sabido por María en otro diálogo posterior, no solo lo que habia pasado entre el Czar y la jóven, sino el duelo, sus consecuencias y la benévola proteccion del Czar al generoso hermano de María, se aplaudió á sí misma por su idea salvadora de guardar á la jóven á su lado en la inviolabilidad de aquel asilo.

Esta severidad fué únicamente dolorosa para María por lo que se referia á su ternura con Raoul.

Mad. de Maintenon sonrió mas de una vez y hasta llegó á decir en una de las infinitas ocasiones en que María pronunciaba conmovida el nombre de Raoul:

—¡Veo, querida niña, que queréis mucho á vuestro hermano!

—¡Oh! sí señora, mucho; repuso ingenuamente la jóven: el cariño que le profeso es tan grande, tan profundo, que bastará á satisfacer eternamente las aspiraciones de mi corazon.

Dejemos por algunos instantes á la marquesa y á María hablar del porvenir despues de haberse ocupado largamente del pasado, y trasportémonos al palacio Lesdiguières, al dormitorio mismo del Czar.

Pedro habia sabido á su regreso de Saint-Cyr, la desaparicion inesperada de Mlle. de Champsaur. Aquella partida ó mas bien aquella fuga que era la violacion de una promesa y á la que no habia acompañado ni una escusa, ni un adios siquiera, despertó en Pedro la cólera del amor propio herido. Fijó sus ojos irritados en la ventana entreabierta de mademoiselle de Champsaur buscando un rayo de luz, un movimiento interior que le hiciera adivinar la existencia de un ser humano, arastrándole hasta el pié de aquella ventana para saltarla de nuevo por la última vez; pero en vano! La sombra era inalterable y la inmovilidad absoluta; la habitacion estaba desierta.

Una idea, quizás una esperanza á través por la mente del Czar que hizo llamar al caballero de Conflans.

Raoul acudió respondiendo á las preguntas del Czar, y dándole parte de la decision dolorosa igualmente para él, que habia tomado Mad. de Maintenon de guardar á su lado á María.

Pedro escuchó el relato en silencio feo, y sin responder nada le despidió.

Una hora despues de la salida del caballero, al que preocupaban un tanto las extrañas preguntas del Czar, una cena de confianza reunia al Czar y á sus oficiales mas queridos siendo turbado el silencio

de la noche por las risas y brindis de los bebedores que no abandonaron la mesa hasta que les iluminó la luz del alba.

La pérdida de María fué para el Czar mas que un disgusto, un verdadero dolor, que trataba de combatir con las escitaciones de la mesa y del vino sobre todo. Desde entonces cayó en el mas espantoso desorden, condujo á Versalles mujeres de dudosas costumbres y se dejó cejar de continuo de un círculo de oficiales ebrios; parecia que Pedro se empeñaba en levantar en torno suyo el clamor que produce el escándalo y procuraba hacer públicas sus escandalizadas creyendo quizá que un débil rumor iría á penetrar hasta el retiro de Mlle. de Champsaur, probándole que en el corazon del Czar no habia para ella mas que desden y olvido.

Por fortuna la jóven condesa no oía allí hablar del Czar, y si alguna vez se ocupaba de él era en el misterio sombrío de su vida íntima.

El Czar, entristecido por la pérdida de María dejó en breve á Paris y la víspera de su partida se detuvo ante el caballero de Conflans al pasar por la sala de los oficiales.

—Caballero, le dijo, dentro de pocos dias os darán el mando de vuestra compañía; yo parto mañana para Rusia, pero no os olvidaré.

Una semana despues el caballero recibia su nombramiento de capitán además de un aviso para que se presentase con urgencia en casa del príncipe de Kourakin que permanecia de embajador en Paris.

El jóven acudió al llamamiento. —Caballero, dijo el príncipe; el Czar me ha dejado dicho para vos que si deseais visitar sus Estados así como alguna otra persona de vuestra familia, seréis siempre bien recibidos. El Czar desea que se le comuniquen los adelantos que obtengais en vuestra carrera, porque se interesa mucho por vuestro suerte y la de esa otra persona en cuestion.

Mr. de Conflans manifestó su reconocimiento por las bondades del Czar y escribió á Mlle. de Champsaur comunicándole las nuevas pruebas de afecto de su protector.

Despues de abierta y leida esta carta por Mad. de Maintenon, fué entregada á María.

La jóven sintió la partida del emperador y se conmovió á la idea de que á pesar de la ausencia no la habia olvidado,

pero en medio de esta tristeza melancólica por el recuerdo del pasado, María pensó en que el palacio Lesdiguières estaba de nuevo vacío y que no debían oponer obstáculo á su regreso á Paris, donde volvería á ver á su hermano, de quien estaba separada hacia muchos dias.

Contra sus esperanzas, Mad. de Maintenon se opuso formalmente á su partida.

Dictándole la marquesa, contestó á la carta de Raoul y esta respuesta fué amable, cortés, pero fría, ceremoniosa.

Como era natural esta carta glacial no obtuvo respuesta, siendo esto un verdadero pesar para María que no dormia, comia poco y se desmejoraba visiblemente.

Las promesas del Czar estaban en vías de realizacion; Raoul se habia encargado de su compañía y todo hacia presumir que caminaba rápidamente hacia una carrera gloriosa, pero todas estas esperanzas nada valian para el caballero, y hubiera dado todo aquel humo de vanidad por una sola sonrisa de María, cuyo recuerdo le hacia palidecer y temblar.

Una carta dirigida por Mad. de Maintenon al mariscal de Villeroi serviría de desenlace á esta historia.

«Os debo una explicacion, caballero, decia la carta, de todo lo que pasa en torno vuestro; y de lo cual no ha podido informaros vuestra nuera, por la promesa de secreto que la he exigido yo, encargándome de decirlo todo, y no quiero que pase de hoy. Ya comprenderéis que se trata de nuestra protegida, de nuestra querida María de Champsaur, que renunció al claustro y se casa con un mancebo, al que instituye su heredero, el marqués de Chantillac.

«Voy á revelaros una conversacion que tuvo lugar entre el duque de Lesdiguières y yo la víspera de su muerte. El duque, que fué siempre uno de mis mejores amigos, quiso verme antes de morir y me apresuré á acudir junto á su lecho mortuario, despues de dar parte al rey de lo que iba á hacer. El duque estaba solo, habia alejado á todo el mundo á fin de poderme hablar con libertad. Pareció muy agradecido por mi condescendencia, y como no tenia tiempo que perder, empezó su confidencia al punto.

«Yo no ignoraba el nacimiento de su hija: la madre de esta fué una de mis mejores amigas, que me recomendó mucho á su hija al morir, razon por la cual

pero en medio de esta tristeza melancólica por el recuerdo del pasado, María pensó en que el palacio Lesdiguières estaba de nuevo vacío y que no debían oponer obstáculo á su regreso á Paris, donde volvería á ver á su hermano, de quien estaba separada hacia muchos dias.

Contra sus esperanzas, Mad. de Maintenon se opuso formalmente á su partida.

Dictándole la marquesa, contestó á la carta de Raoul y esta respuesta fué amable, cortés, pero fría, ceremoniosa.

Como era natural esta carta glacial no obtuvo respuesta, siendo esto un verdadero pesar para María que no dormia, comia poco y se desmejoraba visiblemente.

Las promesas del Czar estaban en vías de realizacion; Raoul se habia encargado de su compañía y todo hacia presumir que caminaba rápidamente hacia una carrera gloriosa, pero todas estas esperanzas nada valian para el caballero, y hubiera dado todo aquel humo de vanidad por una sola sonrisa de María, cuyo recuerdo le hacia palidecer y temblar.

Una carta dirigida por Mad. de Maintenon al mariscal de Villeroi serviría de desenlace á esta historia.

«Os debo una explicacion, caballero, decia la carta, de todo lo que pasa en torno vuestro; y de lo cual no ha podido informaros vuestra nuera, por la promesa de secreto que la he exigido yo, encargándome de decirlo todo, y no quiero que pase de hoy. Ya comprenderéis que se trata de nuestra protegida, de nuestra querida María de Champsaur, que renunció al claustro y se casa con un mancebo, al que instituye su heredero, el marqués de Chantillac.

«Voy á revelaros una conversacion que tuvo lugar entre el duque de Lesdiguières y yo la víspera de su muerte. El duque, que fué siempre uno de mis mejores amigos, quiso verme antes de morir y me apresuré á acudir junto á su lecho mortuario, despues de dar parte al rey de lo que iba á hacer. El duque estaba solo, habia alejado á todo el mundo á fin de poderme hablar con libertad. Pareció muy agradecido por mi condescendencia, y como no tenia tiempo que perder, empezó su confidencia al punto.

«Yo no ignoraba el nacimiento de su hija: la madre de esta fué una de mis mejores amigas, que me recomendó mucho á su hija al morir, razon por la cual

nes Exteriores de los Estados Unidos. Mr. Seward, sobre el mayor derecho que España tiene respecto a las demás naciones...

La energía y dignidad con que la prensa española ha expresado su justo resentimiento por la conducta de Inglaterra en la cuestión de Chile...

El señor director de Instrucción pública, que continúa visitando las escuelas de instrucción primaria de Madrid, ha estado ayer a visitar las escuelas normales de párvulos...

El domingo se celebrará en Carabanchel Bajo una función religiosa costeada por el vecindario de aquel pueblo y la señora baronesa de Ortega...

En el mercado de granos de esta corte se ha vendido ayer la fanega de trigo a 4.242 escudos...

Han sido agraciados con la gran cruz de Isabel la Católica el brigadier Sr. Inestal y el Sr. Chinchilla...

Ayer recibimos el siguiente DESPACHO de nuestro servicio particular.

El cónsul de España en Faro participa que puede darse por terminada la epidemia del tífus en aquella residencia.

En los primeros días de la semana próxima publicará probablemente la Gaceta el escalafón general del ministerio de Fomento...

Con objeto de dar impulso a la imprenta del colegio de sordo-mudos, se ha dispuesto por el ministerio de Fomento que muchas de las impresiones que tenga que hacer esta dependencia se den a aquel establecimiento...

El 16 de diciembre salió de Manila para las islas Marianas la corbeta Narvaez, mandada por el teniente de navío D. Vicente Vial y Sives...

Las noticias que nos comunica el correo de Puerto Rico son de escaso interés. La junta superior de Sanidad, viendo que el estado sanitario de la Península era satisfactorio...

El estado sanitario de Puerto Rico era muy satisfactorio. Los periódicos de la isla anunciaban con sentimiento la muerte repentina del comandante de infantería D. Antonio Talavera.

El Español hace observar hoy, y nosotros lo reproducimos en prueba de nuestra imparcialidad, que no fué en tiempo del duque de Valencia cuando tuvieron lugar los fusilamientos del Carral, en Galicia...

El cadáver de S. A. R. el infante don Francisco de Asís Leopoldo, ha quedado ayer depositado en el suntuoso monasterio de San Lorenzo. Desde la estación del ferrocarril siguió la comitiva procesionalmente hasta el templo...

Después de colocado el cadáver por los mayordomos de semana sobre una meseta, el señor ministro de Gracia y

Justicia, como notario mayor de los reinos, ha dado lectura de la cédula de Felipe IV, que ordena se verifique la entrega de los restos de personas reales por la capilla de Madrid a la comunidad de San Lorenzo...

Conducido el cadáver al interior del templo, se han elevado las plegarias que la iglesia prescribe para tales casos. Después ha quedado de guardia los Montes de Espinosa y los guardias alabarderos, levantándose el acta consiguiente.

Por una equivocación material dijimos ayer que la semilla de gusano de la seda del Japon, que se expende por el ministerio de Fomento, costaba 115 rs. la libra en lugar de 1,015 que es su verdadero precio.

Parece que la asociación libre de economistas piensa dirigir a las Cortes una exposición apoyando la iniciativa tomada por el Sr. Alonso Martínez para suprimir la prohibición de importar cereales por esas que dicha asociación desea que los derechos impuestos no fueran tan crecidos.

Segun se ha dicho ayer tarde en el salón de conferencias del Congreso, la comisión de mensaje hará una ligera emienda en el párrafo 1.º de su dictamen, a consecuencia del fallecimiento del infante D. Francisco Leopoldo.

Hoy continuarán en el favorecido teatro del Circo las representaciones de las muy aplaudidas obras de la Abogada de los pobres y la Revista de un muerto que tanto están llamando la atención del público de Madrid...

Ayer recibimos el correo de la Habana con cartas y periódicos que alcanzan al 30 de enero último.

Habia llegado a la Habana el comandante general del apostadero D. Segundo Díaz de Herrera y su familia.

El coronel D. Antonio García Rizo, administrador de loterías de la isla, había propuesto al señor intendente de hacienda que se aumente hasta 17 pesos el valor de cada billete de la lotería...

Se había verificado la inauguración de la línea del ferrocarril Urbano, que acaba de construirse con una actividad digna de elogio.

El gobernador capitán general había obsequiado al ilustre Mr. Seward, ministro de los Estados Unidos, con un banquete de los más lucidos de su clase por la calidad de las personas que a él concurrían...

El Excmo. señor marqués de Castellflorite brindó por España y por los Estados Unidos, por su amistad y su común prosperidad. En seguida Mr. Seward, en una larga y elocuente improvisación, brindó por los mismos objetos...

Con motivo de los días de S. A. R. el príncipe de Asturias, se había verificado el besamanos de costumbre, que al decir de los periódicos de aquella capital, ha sido uno de los recibimientos de mejor y mas numerosa concurrencia.

El 13 de enero naufragó en Cayo Breton el pallebot americano A. J. Manchester, su capitán Ureldon, que iba de Filadelfia para Cienfuegos.

En cumplimiento de lo dispuesto por S. M., los dignos jefes de la armada señores D. Pedro del Castillo y D. José Polo y Bernabé habían hecho entrega de sus respectivos cargos, preparándose a salir para la Península.

El señor capitán general se había servido proponer a S. M. para ocupar la plaza vacante de sargento mayor de infantería D. Luis Ibañez y García, disponiendo al mismo tiempo que desde luego se encargue dicho jefe del citado destino...

Los periódicos de la Habana desmienten la noticia que había circulado de la salida de un corsario chileno del puerto de Nueva York. Habían sido víctimas de ataques los buques españoles Joven Eustaquia, Manuel y Olimpia...

chuelos agresores deben ser algunos de los vapores que, como es sabido, andan rondando por las costas de Florida y de las del archipiélago, y por lo tanto su fuerza no es para causar alarma. Sin embargo, tanto para tranquilizar del todo al comercio...

El vapor costero Progreso al entrar en el puerto de la Habana embistió al bote de vapor Regano, de la antigua empresa de la Bahía, en momentos de hacer viaje a Regla, y además de romperle parte de la proa y de los camarotes, se hundió los puntales de los bocalos...

El vapor Infanta Isabel, que ha traído el correo, ha conducido también a la Península a D. José Polo y Bernabé, comandante hasta hace poco de la fragata Cisneros, y D. Antonio Ferrer y Felid, fundador y administrador que fué del Diario de la Marina.

Se ha verificado el enlace del señor D. José María de Michelena, gobernador político de aquella ciudad, con la muy apreciable y distinguida señora doña Matilde de Zires. Presenció el enlace una numerosa y selecta concurrencia de convidados de ambos sexos...

Siendo de la mayor importancia tener en el ministerio de Ultramar conocimiento exacto del estado de las obras públicas de las islas de Cuba y Puerto Rico, y de los fondos que se destinan a su construcción...

El número de kilómetros de ferrocarriles y carreteras en proyecto, construcción y explotación. El número de muelles, faros, puertos, obras de estos y demás construcciones civiles que se encuentren en los mismos casos.

Expresión de los pueblos ó parajes en que enlazan los ferrocarriles ó carreteras y en que se hallan situadas las demás obras, con los detalles necesarios para venir en cabal conocimiento de cada una de ellas.

Cantidades invertidas durante el período expresado en cada una de las obras en curso que se ejecutan por cuenta del Estado.

Siendo, por último, la voluntad de su majestad que se dé parte a dicho ministerio de la ejecución y finalización de toda obra pública por trozos ó en total, segun se haya efectuado la adjudicación, incluso las que se construyan por cuenta de empresas particulares, y de la entrega de cada una de ellas a la explotación ó uso a que se destine.

Además de la refundición en La Política del periódico La Verdad de que ayer dimos cuenta a nuestros lectores, se anuncia hoy la de La Razon Española. No sabemos el fundamento que tenga esta noticia.

Hace algunos días publicamos un anuncio diciendo que se vendía un establecimiento fotográfico, y que en la calle de Pontejos, número 6, darian razon. Algunos han creído que el establecimiento en venta era el del señor conde de Verney, situado en dicha casa, pero no es así.

La respuesta del ministro de Estado español Sr. Bermúdez de Castro a la nota de 3 de febrero del general Lamarmora, se publicará en la Gaceta de Madrid tan pronto como llegue a su destino, lo mismo que la expresada nota del ministro italiano vió la luz en el periódico oficial de Florencia.

Hace dos meses que el gobierno no ha tratado de dar sucesor al general Dulce. Podemos asegurarlo. Cuanto se dice sobre su relevo y sustitución por otra persona dignísima, y que tiene probabilidades grandes de ocupar la capitania general de Cuba en un plazo no muy largo, es prematuro, y por ahora falso.

Discuten los periódicos sobre si va a levantarse mas ó menos pronto el estado de sitio en Madrid.

Lo que nosotros sabemos, es que se levantará tan luego como cesen las causas, no todas públicas, que obligaron a las autoridades a establecerle, ó se juzgen del todo impotentes los esfuerzos que puedan hacerse para sostener el desasosiego público.

De la Agencia Havas recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 15. Hoy el cerrarse la Bolsa, quedaban los ferrocarriles de Alicante y Zaragoza a 215; el 8 por 100 portugués a 45 1/2; el cambio sobre Lisboa a 540; el 5 por 100 italiano a 81.05; el crédito territorial francés a 1.315; el español a 405; el ferrocarril de Sevilla a Jerez a 50; y el del Norte de España a 170.

En Amsterdam quedaba hoy el 3 por 100 español a 34 3/4; y en Anvers a 34 0/0.

Florencia, 15. La Cámara italiana ha aplazado la discusión política.

Mañana se discutirá el ejercicio provisional, de cuyo asunto parece que el gobierno no quiere hacer cuestión de gabinete.

Ayer recibimos el correo de Filipinas con cartas y periódicos, de los cuales extractamos las siguientes noticias:

A inmediación del pueblo de Bacalod (isla de negros) cayó un rayo en la tarde del 24 de octubre, matando a dos personas é hiriendo a tres.

Habia tenido lugar en la catedral provisional el día de la Concepción la ceremonia de recibir la sagrada Comunión las señoras educandas de los colegios a cargo de las Hermanas de la Caridad. El acto fué tan edificante como debía esperarse sabiendo el esmero con que aquellas religiosas se consagran a la educación de sus alumnas.

Se quejaban en Manila de los robos de reses mayores y menores que con demasiada frecuencia se venian observando en el radio de aquella capital. En un solo día habían desaparecido 14 reses.

El 9 fondeó en aquella bahía la fragata de guerra francesa de vapor nombrada Guerrere. Al día siguiente el general gobernador de la plaza hizo una visita al almirante francés monsieur Rooze, al efecto salió en el cañonero Mindanao. Al efecto de pasar algunos momentos a bordo de la Guerrere, fué despedido a su salida con 15 cañonazos, saludo que la plaza devolvió.

Entre la multitud de beneficios que ha causado el jubileo, ha sido uno de ellos la restitución de multitud de alhajas y objetos robados hace años. La tesorería de Hacienda ha expedido ya tres ó cuatro cartas de pago con el mismo motivo.

Entre las obras nuevas que con motivo del último terremoto había sido necesario emprender, se encuentran la capitania del puerto y la casita de la comandancia de carabineros, en cuya construcción se emplea gran actividad.

Asimismo se empezó el derribo de la iglesia de Binondo, que a consecuencia del terremoto del 3 de junio quedó en muy mal estado. El reverendo párroco de este arrabal tiene un gran interés en la pronta construcción de ella, por ser la de San Gabriel muy pequeña para la población que administra.

Habia fallecido el reverendo P. fray José Cuesta, religioso francisco, párroco de Pandacan.

La goleta de vapor Anímsa fondeó el 16, a las cuatro y media de la tarde, con la correspondencia exterior, cuyas fechas alcanzaban al 22 de octubre las ordinarias de Madrid, y al 27 las de Paris y Londres.

El 15 de diciembre salió para las Marianas la corbeta Narvaez, conduciendo a su bordo al nuevo gobernador de aquellas islas señor comandante Moscoso.

En el pueblo de Ibus, provincia de Cavite, habían sufrido la última pena tres bandidos, convictos y confesos de robos en cuadrilla y homicidios.

Las misas de aguinaldo se habían celebrado con la solemnidad acostumbrada en los años anteriores y con una concurrencia inmensa.

Por su parte los chinos habían querido divertirse tambien en los últimos días del año anterior y primeros del actual, levantando tabladitos en varios puntos de Manila y representando comedias al estilo de su país.

Finalmente, a últimos de diciembre había salido para la Pampanga, con objeto de hacer un viaje de exploración, el vapor Isabel II.

A la salida del correo la tranquilidad pública continuaba inalterable.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos de la Agencia Havas el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 16.

Londres, 15.—En la Cámara de los comunes ha versado la discusión sobre el proyecto del gobierno para desterrar la epidemia del ganado, llamada «epizootia.» Mr. Kunt ha propuesto una enmienda prohibiendo el transporte de animales por ferrocarriles, canales y caminos hasta el 23 de marzo próximo.

La enmienda fué aprobada por la mayoría de 83 votos contra el gobierno.

La sala primera de la audiencia de esta corte ha condenado a sufrir la pena de cadena perpetua al reo Manuel Martin Gonzalez (a) Pitorra, por el homicidio de Sandalio Zamorano, perpetrado hace algun tiempo en un pueblo del partido de Escalona, por cuyo delito estaba condenado a sufrir la última pena.

Parece que la escuadra americana que se hallaba en Lisboa vuelve al puerto de Niza, pero no para permanecer en él mucho tiempo.

Dice anoche La Epoca:

«Hemos oido que la comisión de mensaje del Congreso retirará mañana su dictamen con objeto de introducir en él algunas palabras de duelo por la desgracia cruel que aflige a nuestra familia real.»

No habiendo ningun otro asunto en la orden del día, la proposición del señor conde de Xiquena se discutirá segun está acordado, y aun es probable que anuncie una interpelacion al Sr. Catalina de resultas de la nota del mariscal Lamarmora.»

Anoche celebró su postrera conferencia, con asistencia del Sr. Posada Herrera, la comisión del Senado encargada de dar dictamen sobre la reforma de la ley de imprenta.

Se suprime el art. que hace obligatoria la firma del autor, subsiste la inutilización del editor contra quien recaiga auto de prisión, pero se establecen prescripciones para acelerar el procedimiento. Si hoy queda redactado el dictamen, en los primeros días de la próxima semana se dará cuenta al Senado. Esto dice La Epoca.

Las noticias que han circulado sobre relevo de las autoridades superiores de Cuba y Filipinas han adquirido ayer, segun La Epoca, mayor grado de probabilidad.

Segun despacho telegráfico que recibimos de Leon, ha quedado hoy abierto al servicio público el trayecto del ferrocarril del Noroeste en la parte comprendida entre aquel punto y Astorga, que mide 52 kilómetros. Las poblaciones todas del tránsito y muy en especial la de Astorga, han recibido el tren con las mayores demostraciones de júbilo.

El martes 20 del actual recibirá en su casa el señor conde de Rivadeo, hoy duque de Híjar y de Segura, el traje completo que vistió S. M. la reina el día de la Epifanía, y que le corresponde por un antiguo privilegio, verificándose la entrega con el ceremonial que es costumbre todos los años.

En la iglesia de religiosas benedictinas de San Plácido habrá todos los viernes, en cuyo día apoyará su emienda el Sr. Moyano. Parece, añade La Epoca, que son muchos los diputados dispuestos a votarla con una ligera modificación.

La discusión del mensaje en el Congreso no se demorará sino hasta el lunes, en cuyo día apoyará su emienda el Sr. Moyano. Parece, añade La Epoca, que son muchos los diputados dispuestos a votarla con una ligera modificación.

Parece que quizá el lunes próximo presentará el gobierno a las Cortes un proyecto de ley para la traslación de algunos presidios de la Península a nuestras posesiones de Africa.

Segun dicen, van a darse muy pronto por terminadas la presa y demás obras que se estaban ejecutando en el Pontón de la Oliván, restando solo, para completar el proyecto de la traida de aguas del Lozoya, que se construya en el Campamento de Guardias el segundo depósito, cuyos trabajos, principados hace algun tiempo é interrumpidos despues, parece se van a continuar en la primavera próxima.

Hoy se cantará en el teatro Principal de Valencia la ópera nueva del maestro Mercadante titulada el Giuramento. Lollidantijvalenciaos están de enhorabuena y caminan de sorpresa en sorpresa admirando las bellezas del divino arte de la música. Inmediatamente que se ponga en escena dicha ópera, principarán los ensayos de la que, con el título de Doña María de Padilla, ha escrito un joven profesor de la orquesta para el beneficio de una señora Sanchioli.

Asegúrase que el baile de trajes de Anímsa de Marina de Francia que se habrá verificado el lunes de Carnaval habrá sido todavía más brillante que el de las Tullerías. Háblase de una comparsa original que se titulará de las Gacelas y Leopardos. Los trajes de las gacelas, obra de los principales industriales, eran sumamente propios y admirables. Los de los leopardos estaban tambien perfectamente imitados, y se cita el traje de un joven muy rico y de alta clase, que era deslumbrador por su propiedad y por la abundancia de los diamantes.

A la reunión celebrada anoche en el Congreso para tratar de la cuestión de importación de cereales asistieron unos sesenta y tantos diputados. Presidió el Sr. Moyano é hizo de secretario el señor Nuñez de Arce. Hicieron uso de la palabra los Sres. Moyano, Hurtado, Casaval, Peñuelas, Ancoia, Salazar, Mendez Vigo y algun otro. Se propuso descartar a la discusión de todo carácter político para que no se considerase de oposición. Y despues de un detenido debate, se convino en nombrar una comisión compuesta de nueve individuos para que presente al señor ministro de Hacienda una manifestación en que se consignara la idea de que, prescindiendo del fondo de la cuestión que no se trata de prejuzgar, creen los diputados iniciadores de esta idea que no son oportunas la forma ni la ocasión en que se ha abordado la reforma propuesta por el gobierno en la ley de presupuestos respecto a la legislación vigente sobre importación de cereales.

Como saben nuestros lectores, el gabinete Russell acaba de completarse, habiendo entrado a reforzarlo el marqués de Hardington y Mr. Stanfeld, en adición a Mr. Goschen y Mr. Fortescue. Tanto estos, como los nuevamente entrados, han sido perfectamente recibidos por la opinion, que ve en ellos, y principalmente en Mr. Stanfeld, hombres nuevos y pertenecientes a las clases industriales y a las profesiones científicas, las que a pasos agigantados vienen invadiendo el terreno antes exclusivamente ocupado por la aristocracia.

La Salud Pública, periódico de ideas avanzadas al reabrir su carácter político, condena el retraimiento electoral de los partidos liberales, y dice que el

haberse publicado los diarios progresistas, existiendo el estorbo de sitio y no teniendo los periódicos la inviolabilidad que los diputados y senadores tienen en la tribuna, es la condenación más espita que podían hacer estos diarios de los consejos dados a un partido para perseverar en la abstención.

La nueva ópera del maestro Petrella, titulada *Catalina II*, y estrenada en Roma, ha tenido un gran éxito. El público, entusiasmado, llamó al autor veinticuatro veces a la escena durante el curso de la representación. Habíase muy bien del mérito de esta ópera, sobre todo del tercer acto, que dicen es magnífico.

El día 8 de este mes se embarcaron en Marsella 200 voluntarios para el ejército pontificio. Por París han pasado más de 1,000 belgas que van a Roma con el mismo objeto.

El gobierno anglo-americano ha puesto un buque del Estado a disposición de los que quieran conducir objetos a la exposición universal de París en 1867.

Ha llegado a Washington una diputación del Canadá para procurar la renovación del tratado de reciprocidad. El gobierno de los Estados Unidos ha asegurado a estos comisionados que las restricciones puestas a la importación de ganados del Canadá se levantarán pronto.

En Valencia se han reunido en un ameno banquete campestre las primeras autoridades y los jefes de las dependencias de Gobernación, Hacienda y Fomento, a los cuales obsequió el Sr. Aldecoa dándoles en el pintoresco jardín del Real un espléndido almuerzo. Hemos oído que esta oportuna y bien combinada fiesta respondía a la delicada galantería de los subordinados del señor gobernador, que le han dedicado a su jefe, en prueba de aprecio y consideración, las insignias de la gran cruz con que recientemente premió el gobierno de S. M. sus relevantes servicios. Asistieron el capitán general Sr. Mackenna y el general segundo cabo; el Sr. Boulligny, administrador del real patrimonio, a que pertenece la finca donde tenía lugar la reunión; el secretario del gobierno Sr. Vivanco y los demás jefes de todas las dependencias provinciales.

BOLSA.—COT. OFIC. DE AYER 16.

Espe. públicos	Un pr.	Un pr.
Cons. al cont.	88-10	De 2000...
Id. fin demes.	37-80	De jun. 2000.
Id. fin próx.	00-00	De agos. 2000.
Dif. al cont.	85-00	De mar. 2000.
Id. fin demes.	35-00	De julio 2000.
Amort. de 1.	00-00	Obras públ.
Idem de 2.	18-25	Can. Isabel II
Personal...	19-45	Oblig. del E.
Billetes hip.	85-80	Ben. de Esp.
Corres. y socs.		Créd. de Esp.
De abril 4000	84-00	Id. Mov. esp.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Teatro Real.—Funcion 81 de la temporada.—Primer turno.—A las 8 1/2.—*Il Trovatore.*

Teatro del Principe.—A las 8 1/2.—*La carajada.*—Una noche toledana.—Baile.

Teatro del Circo.—A las 8.—*El abogado de pobres.*—Revista de un muerto, juicio del año 1865.—Baile.

Zarzuela.—A las 8.—*El Diabolo en el poder.*

Teatro de Variedades.—A las 8 1/2.—*Doña Leonor Pimentel.*—Como el pez en el agua.

COMUNICADO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Muy señor mío: Un deber de justicia me obliga a molestar la atención de Vd. rogándole se digne insertar en su apreciable periódico el siguiente escrito, a lo que quedará sumamente agradecido su atento S. S. Q. B. S. M.

F. LOPEZ Y ORDAS.

Madrid 15 de febrero de 1866.

La sociedad de socorros mútuos de empleados, fundada bajo la acreditada dirección del Sr. Sabater, está produciendo los resultados más satisfactorios para los empleados que se apresuraron a inscribirse en ella en el primer período de su creación, y han tenido la desgracia de quedar cesantes con derecho a la pensión representada por sus respectivos capitales.

Todos indistintamente los que se hallan en el caso anterior, saben de ciencia propia la puntualidad y exactitud con que la sociedad llena sus compromisos, así como la brevedad con que el consejo de administración despacha los expedientes.

Esta sociedad modelo, que tiene siempre abiertas sus oficinas, y a su simpático director dispuesto a recibir a toda hora con la amabilidad más esquisita, está llamada a ser el refugio de los empleados en todas sus vicisitudes.

Aleccionado con una experiencia reciente, tengo la satisfacción de hacer un llamamiento a todos los empleados; a los socios primero, para confortarles en la fe que les llevó apresuradamente a inscribir sus nombres en tan filantrópico establecimiento, y a los que no lo son también, para que mediten el consuelo que se les ofrece, si unen sus nombres a los de sus compañeros, lleva un día fatal que se vean privados del destino con que hoy atienden a su subsistencia.

Concluiré aconsejando a estos señores que deponiendo su infundada desconfianza entren a reforzar el grande y poderoso núcleo de asociados que forman la garantía más positiva del objeto que se propuso su inventor.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 17.—San Julian de Capadocia, San Claudio y Santa Constantza.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la capilla del Santísimo Cristo de San Ginés, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde sermón que predicará D. Luis Peralta, terminando con la reserva.—En la iglesia de San Juan de Dios comienza la novena de N. P. Jesús del Perdon, todos los días a las seis de la tarde, se rezará la corona dolorosa, despues el sermón que predicará D. Basilio Sanchez Grande y se terminará con la novena y *Miserere*. Por la noche habrá ejercicios con sermón que predicará en el colegio de los doctrinos D. Benito Romeral, en la Bóveda de San Ginés, D. Juan Guerra, en Italiano, don Pedro García, y en Santa Catalina de los Donados D. Gregorio de Diego Megía.

Visita de la Corte de Maria: Nuestra Señora de los Desamparados en Monserat o la de la Flor de Lis en Santa María.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 17.—Parada: Constitución, 2.º a pie, 1.º de Ingenieros y Figueras.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor comandante de la Con titucion, D. José Suarez.—Jefe de día: Señor comandante de Isabel II, D. Juan de Muros.—Visita de Hospital: Ciudad-Rodrigo, quinto capitan.—Reconocimiento de provisiones: Principe, cuarto capitan.—Brigadier de servicio: El Excmo. señor D. Francisco Ceballos y Vargas.—El general gobernador interino, Planas.

ANUNCIOS.

UNA FAMILIA MUY DECENTE Y tranquila, cuya casa no es de huéspedes, y en punto muy céntrico, cede buenas habitaciones exteriores, con asistencia ó sin ella, a uno ó mas caballeros. Darán razon en el kiosco de la Puerta del Sol, esquina a la calle de la Montera. Se advierte que esta familia ha mejorado de sitio y de habitación.—1

UN RECIENTE LICENCIADO DE LA Guardia civil, casado, sin hijos, desea encontrar colocacion en una oficina, portería, ó bien para guarda de una debesa, tiene personas que respondan de su conducta. Silva, 10, principal, izquierda, darán razon.—1

SE TRASPASA UNA TIENDA DE Svinos en punto céntrico, casa nueva y tienda muy bien arreglada, por ausentarse el dueño: se da muy barata. En la calle de Pelayo, 57, tienda de ultramarinos, dan razon.—1

DELINEANTE, PRÁCTICO EN TO- da clase de trabajos de campo y de gabinete y en rotulaciones, desea encontrar ocupacion en esta corte ó fuera; tambien se encargará de cuantos trabajos se le confien. Pueden dirigirse a la calle de Espoz y Mina, núm. 40, sastrería.—2

+

El duelo se despide en la iglesia.

RESULTADOS INFALIBLES.

Mr. Oustalet ex-profesor de los mejores colegios de Paris, se encarga de la educacion francesa de unos 10 niños. Montera, 12 cuarto 4.º—1

PERMUTA.—UN EMPLEADO EN oficinas generales con 12,000 rs., desea permutar con otro de sueldo análogo, de Ultramar. Arenal, 15, Platería darán las señas.—1

UNA SEÑORA MUY DECENTE desea colocarse con una señora ó caballero para estar a la mira de la casa: darán razon, plazuela del Angel, tienda de comestibles, núm. 4. Tambien en dicho establecimiento darán razon de un bonito gabinete con alcoba con asistencia ó sin ella.—1

AGUA DEL CANAL.—SE VEN- den reales fontaneros. En la calle de Santa Clara, núm. 3, principal, derecha, de nueve a doce por la mañana.—6

SE CEDE UN GABINETE, CON AL- coba para uno ó dos caballeros, con asistencia ó sin ella, en los portales de la calle de Toledo, núm. 7, tercero, darán razon.—1

CRECIDAS Y LEGÍTIMAS GA- nancias que solo puede dar la industria, garantías, verdad, seguridad de los capitales.

La Estrella industrial. Construcción de una gran fábrica de papel que surta a España en equivalencia del que importa el extranjero. Los que deseen interesarse en esta empresa, pueden instruirse en sus oficinas, calle del Amor de Dios número 11, cuarto segundo, y visitar las obras que se hacen en la estación de Villalba, ferro-carril del Norte, hinde con el rio Guadarrama, teniendo ocasion de comprar bien sus capitales y ahorros, sin temor de quiebras, con un producto que no ofrece hoy empresa alguna.—2

VENTA DE ÁLAMOS NEGROS.

Se vende en pública y estrajudicial licitacion un crecido número de álamos negros que acaban de cortarse en el inmediato pueblo de Pozuelo de Alarcon y son propios para construcciones de carretera, los cuales están de manifiesto en las huertas de la propiedad del escelen-tísimo señor conde de Parcent, contiguas al camino antiguo que va al mismo desde la estación.

La subasta de aquellos y demás maderas tendrá lugar el domingo 25 del corriente, a las doce de la mañana, en la casa que dicho Excmo. señor tiene en aquel pueblo, bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto en casa del administrador D. Agapito Garrido, profesor de instruccion primaria en el mismo.

Madrid, 16 de febrero de 1866.—2

SE TRASPASA UNA TIENDA DE Sult. marinos; en la calle de Pelayo, núm. 57.—1

POR AUSENTARSE SU DUEÑO se hace amoneda de todos los muebles en buen estado y del diccionario de Madoz. Plazuela de Bilbao, 10, cntre-suelo.—1

EN LA CALLE DE CARRETAS. Enm. 41, portería, se toman ropas usadas de señora y caballero a cambio de generos de moda para los mismos.—1

PERMUTA.—UN EMPLEADO DE 6,000 rs. en provincias, desea permutar con uno de igual sueldo ó menos en esta corte. Informarán en la calle de la Comadre, núm. 20, cuar o tercero.—1

+

TERCER ANIVERSARIO.

La señora

D.ª MARIA DE LA ASUN-

CION CANO DE GOMEZ fall-

ció el 18 de febrero del

año 1863.

Su viudo D. Narciso Gome-

z y Quintana, coronel de

Artileria, retirado, así como

su familia, ruegan a sus ami-

gos la encomienden a Dios.

Todas las misas que se cele-

bren el día 18 del corriente,

en la iglesia parroquial de San

Ildefonso, serán aplicadas por

el alma de dicha señora.

+

LA EXCMA. E ILMA. SEÑORA

DOÑA ISABEL KUNTZ

DE MADRAZO ha fallecido

el día 12 de febrero de 1866.

Los hijos, nietos, viznetos,

hijos políticos, sobrinos y de-

mas parientes, suplican a sus

amigos se sirvan encomen-

darla a Dios y asistir al fun-

eral que por el eterno des-

canso de su alma se ha de ce-

lebrar el sábado 17 del cor-

riente a las ocho de la noche

en la iglesia parroquial de

San Luis en lo que recibirán

especial favor.

El duelo se despide en la iglesia.

RESULTADOS INFALIBLES.

Mr. Oustalet ex-profesor de los mejores colegios de Paris, se encarga de la educacion francesa de unos 10 niños. Montera, 12 cuarto 4.º—1

PERMUTA.—UN EMPLEADO EN oficinas generales con 12,000 rs., desea permutar con otro de sueldo análogo, de Ultramar. Arenal, 15, Platería darán las señas.—1

UNA SEÑORA MUY DECENTE desea colocarse con una señora ó caballero para estar a la mira de la casa: darán razon, plazuela del Angel, tienda de comestibles, núm. 4. Tambien en dicho establecimiento darán razon de un bonito gabinete con alcoba con asistencia ó sin ella.—1

AGUA DEL CANAL.—SE VEN- den reales fontaneros. En la calle de Santa Clara, núm. 3, principal, derecha, de nueve a doce por la mañana.—6

SE CEDE UN GABINETE, CON AL- coba para uno ó dos caballeros, con asistencia ó sin ella, en los portales de la calle de Toledo, núm. 7, tercero, darán razon.—1

CRECIDAS Y LEGÍTIMAS GA- nancias que solo puede dar la industria, garantías, verdad, seguridad de los capitales.

La Estrella industrial. Construcción de una gran fábrica de papel que surta a España en equivalencia del que importa el extranjero. Los que deseen interesarse en esta empresa, pueden instruirse en sus oficinas, calle del Amor de Dios número 11, cuarto segundo, y visitar las obras que se hacen en la estación de Villalba, ferro-carril del Norte, hinde con el rio Guadarrama, teniendo ocasion de comprar bien sus capitales y ahorros, sin temor de quiebras, con un producto que no ofrece hoy empresa alguna.—2

LECCIONES DE IDIOMAS, MATE- máticas y filosofía. Hortaleza 23, principal derecha.—13

UNA SEÑORA VIUDA DESEA HA- llar una casa de poca familia para entrar en clase de ama de gobierno. Tiene personas que garanticen su conducta. Cabeza, 1, principal interior, darán razon.—1

ALOS FONDISTAS.—SE ARRIN- dan los esensos y buenos edificios de los acreditados baños de Ledesma, provincia de Salamanca. El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la contaduría del señor marqués de Santa Marta, San Bernardo, 78.—3 E

TODO EL PÚBLI- Aco.—Depósito, calle de Jardines, núm. 5.—Al establecer hace tres años la fábrica de ACEITE DE BELLICIAS PARA EL FUEGO, lo hicimos económicamente, porque no creíamos que su aceptación fuese general, por mas que confiábamos en sus indisputables propiedades higiénicas para la cabeza; así fué que en mas de una ocasion no pudimos satisfacer pedidos que se nos hacían de provincias, ultramar y el extranjero con la eficacia apetecida. Convenidos de su fabuloso éxito, hemos adquirido una casa en propiedad en esta corte, calle del Calvario, núm. 14, y en ella instalado nuestra fábrica en grande escala, con maquinaria de mas fuerza, que nos permite satisfacer los pedidos, cuando se necesitan. Unico despacho en Madrid, calle de Jardines, núm. 5.—Precio 6, 12 y 16 rs. bote.—L. de Brea y Moreno, proveedor de SS. AA. RR., y muchas personas del palacio de S. M.

Nota. Es inimitable, contra la canicie, la calvicie, la alopecia; para dirigir y conservar una excelente cabellera, y cura una infinidad de afecciones de la piel capilar. Está probado.—2

ZURCIDOS SINCOCERSE, BOR- dados, etc. Cavallero de Gracia, 22, principal.

ACEITE MINERAL SUPERIOR A 22 cuartos el cuartillo.—Tubos y mechas de todas clases. Ave María, número 11, y Fuencarral, 63, tiendas.—13

EL MEDICOCIRUJANO CATALAN ED. Joaquín Dalmau, sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables. Sífilis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce a cuatro, en la calle de la Grada, núm. 24, cuarto principal.

ACEITE MINERAL O PETROLEO superior refinado en barriles y latas de patente. Comision por mayor: F. de Bárbara, Carmen, 8, Madrid.—2

BARATURA ETERNA.

GRAN BAZAR DE CALZADO DE FERNANDEZ.

Calle de Preciados, núm. 23, en las casas nuevas, y Angosta de Peligros, núm. 12.

Botinas de charol, id. de becerro y chagrin con punteras a 50 rs. todo el año.

Botinas de becerro francés con dobles suelas claveteadas, 60; piel de vaca, 60 y 66 rs. Hay además un abundante surtido de calzado para niños y señoras a precios arreglados.

Calle de Preciados, núm. 23, en las casas nuevas, y Angosta de Peligros, núm. 12.

GRAN FÁBRICA DE CARRUAJES DE D. JUSTO MONTOYA, DE VITORIA.

Apertura del almacen de coches de Madrid, situado en el salon del Prado, núm. 8, junto a San Fermin, el día 10 de febrero de 1866.

La fábrica que anunciamos no es nueva para el público de Madrid ni de las provincias, pues contando mas de 23 años de existencia, sus productos son bien conocidos en toda España. Circunstancias especiales, que han cesado con la apertura de los ferro-carriles, nos habian obligado sin embargo a darnos a conocer con preferencia en construcciones con destino a servicios públicos; pero hoy nuestros vastos talleres abarcan las de toda clase de carruajes, siendo la principal y mas preferente la de coches finos ó de calle, de los que presentamos los primeros ejemplares en el almacen que ofrecemos al público.

Para poder competir en este ramo con la industria extranjera, ningún medio, por dispendioso que haya sido, hemos omitido en estos tres últimos años, con el fin de elevar nuestros talleres a la altura de los mas reputados del extranjero; y sin jactancia podemos asegurar que ninguno de estos reúne mas elementos propios, ni aun tantos como aquellos. Numerosa maquinaria movida al vapor para las múltiples operaciones que requiere esta industria; fundición de hierro y metales dentro del establecimiento; una verdadera riqueza en maderas secas y escogidas de variadas clases; fierros de Vizcaya superiores a los que se emplean en Francia; obreros del país y extranjeros amestrados en sus respectivos oficios, y otros muchos recursos que seria prolijo enumerar, encierra esta fábrica para la mas esmerada, prou a y económica construcción de carruajes. No produciendo por desgracia nuestro país tan buen acero como se necesita para coches, hemos adoptado el partido de adquirir en Paris las balistas sobre que irán montados todos los nuestros, no porque sea imposible ni aun difícil como vulgarmente se cree darlas aquí el mismo buen temple, sino porque resulta mas ventajoso traer el acero labrado que en barras. Respecto a sedas, pasamanería y otros artículos de lujo, tambien los recibimos directamente de los mas acreditados establecimientos de aquella capital. Y no se crea por esto que nuestros productos tienen que ser mas caros que los franceses, pues comprobadas unas cosas con otras, podemos ofrecerlos a precios que seguramente sorprenderán al público. Por regla general nuestros carruajes puestos en Madrid, vendrán a costar lo que sus similares valen por término medio en Paris, beneficiando por tanto a los compradores los gastos considerables de trasporte, derechos de introduccion, comisiones, etc.

No haremos un pomposo elogio de nuestros carruajes, porque se resistió a nuestro carácter la alabanza propia: que el público los vea y juzgue, pero sin preocupacion, esto solo apetecemos. No podemos menos de decir, sin embargo, para gobierno del mismo, dos cosas; primera, que de la buena construcción y solidez de aquellos respondemos tanto tiempo como pueden hacerlo de los suyos los fabricantes extranjeros; y segunda, que deseando contribuir con todas nuestras fuerzas y dentro de la esfera de nuestra accion al renacimiento y prestigio de nuestra decadida industria nacional, estamos decididos a perfeccionar mas y mas la que ejercemos para hacernos dignos del favor del público y merecer su proteccion.—3

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zaloga

DOÑA POLONIA SANZ, primera dentista de cámara, se ha trasladado a la calle Mayor, núms. 22 y 24, principal.—9

CASA DE CAMBIO de billetes y monedas DE DON FELIPE LOPEZ ESPEJO. Se recibe dinero en cambio de billetes del Banco de España, y se abona por cada millar un precio convencional. Tambien se venden objetos de platería muy baratos, y se compran alhajas de oro y plata antiguas y modernas, acreditando su buena procedencia. Calle de Atocha, núm. 33, platería de las Comunas, frente a la calle de Relatores.—23

Casa, hotel, a la inglesa PARA UNA FAMILIA SOLA. En el nuevo barrio de Argüelles se vende ó alquila una casa nueva; hace esquina a las calles de Mendizabal y del Rey Francisco. Se compone de sótano, planta baja, principal y sotabancos, con trastera y mirador, cochera con habitación, caballeriza, patio y jardín.—6

ESTABLECIMIENTO OPTICO DEL Doctor Woolson, Regent Street, número 223, Londres.—57

MANTECADAS DE ASTORGA A 5 reales docena. Las colonias, Arenal, núm. 12.—

BAÑOS DE VAPOR, BALNEARIO. Calle de las Hileras, 2. Continúanse dando estos baños, indicados principalmente para el reumatismo, dolores nerviosos, afecciones escrófulosas, y para entonar los temperamentos débiles y reconstituir el organismo abatido por los trabajos y fatigas físicas y morales.—1

BANCO DE CREDITO HIPOTECA- rio.—Debiéndose proveer en las oficinas centrales de esta compañía, sitas en la Puerta del Sol, núm. 5, una plaza hoy vacante en ellas, dotada con el sueldo de 9,000 rs. anuales, la direccion general ha resuelto se anuncie al público a los efectos consiguientes.

Asimismo, habiéndose de nombrar representantes en las capitales de provincia y en las de sus partidos judiciales, los que aspiren a algunos de estos cargos podrán dirigirse desde luego a esta secretaría, por la que se les suministrarán las instrucciones necesarias.

Madrid 11 de febrero de 1866.—El secretario general, V. Morales.—1